

**ANALISIS EFEKTIVITAS APLIKASI CASH MANAGEMENT SYSTEM (CMS)
KCPSY BANK SUMUT SYARIAH MULTATULI
(Studi Bank Sumut Syariah Multatuli)**

Oleh

Rahmawati Zein

Program Studi Perbankan Syariah, Universitas Islam Negeri Sumatra Utara

E-mail: rahmawatizein1506@gmail.com

Abstract

Laporan akhir studi magang di PT BankSumut Capem Syariah Multatuli Medan, ProgramStudi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara, Medan. Praktik magang ini dilaksanakan di Bank Muamalat KCU Padang Sidempuan yang beralamatkan di Jl.Multatuli No.38,Hamdan, Kec. Medan Maimun, Kota Medan. Sumatera Utara 20151. Kegiatan magang ini dilaksanakan pada tanggal 01 Febuari- 01 Maret 2022 Tujuan dari penulisan laporan magang ini untuk mengetahui mengenai pengaplikasian teoriyang selama ini dipelajari dibangku perkuliahan dalam praktik magang di Bank Muamalat KCU Padang Sidempuan. Selain itu pelaksanaan magang ini merupakan upaya dalam meningkatkan pengetahuan mahasiswa. Cash Management System (CMS) merupakan salah satu jenis system perbankan yang dirancang buat para nasabah korporasi (non eksklusif) agar bisa melakukan pengelolaan keuangan mandiri secara online (non tunai). Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis bagaimana implementasi CMS pada belanja wilayah kabupaten Sleman. Objek pada penelitian dilakukan di dinas perindustriian dan perdagangan Kabupaten Sleman dengan tujuan buat melakukan analisis terhadap penerapan atau implementasi berasal proses transaksi menggunakan memakai Cash Management System (CMS) dalam belanja daerah. Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif menggunakan jenis case study. Teknik pengumpulan data yang dilakukan peneliti yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. yang akan terjadi dari penelitian ini ditemukan bahwa implementasi cash management system (CMS) pada dinas perindustrian serta perdagangankabupaten Sleman telah sesuai menggunakan ketentuan berasal peraturan kementerian dalam negeri.

Keywords: ANALISIS EFEKTIVITAS APLIKASI CASH MANAGEMENT SYSTEM (CMS) KCPSY BANK SUMUT SYARIAH MULTATULI (Studi Bank Sumut Syariah Multatuli)

PENDAHULUAN

pada era globalisasi yg berkembang pesat, kebutuhan terhadap isu dan komunikasi meningkat kebutuhan tadi tidak hanya diperlukan sang warga namun kebutuhan informasi serta komunikasi ini pula diperlukan sang perusahaan, forum dan instansi pemerintahan baik instansi pemerintahan pusat juga wilayah. Teknologi gosip dan komunikasi artinya sebuah kawasan yg mempunyai hubungan dengan sebuah proses yg memiliki korelasi erat menggunakan cara menggunakan

indera bantu yang berguna buat melakukan prosedur transfer data asal satu perangkat ke perangkat lainnya Bagi mereka yg mempunyai kebutuhan terhadap teknologi info agar memudahkan kinerja bagi setiap perusahaan juga instansi pemerintahan.

supaya perusahaan maupun instansi pemerintahan tadi bisa bekerjasama, memecahkan problem dan memenuhi kebutuhan satu menggunakan lainnya, mereka harus mampu mengembangkan isu. Jadi, dengan demikian banyak perusahaan juga

instansi pemerintahan memakai teknologi berita buat dimanfaatkan pada hal mengembangkan isu. dalam global perbankan, teknologi informasi dan komunikasi sudah membawa akibat positif bagi perbankan serta nasabahnya sendiri. Selain buat menabung dan menyampaikan pinjaman, bank juga dijadikan menjadi tempat sarana untuk melakukan tagihan-tagihan seperti tagihan air, listrik, telepon serta sebagainya yg dapat dilakukan melalui layanan perbankan. Pelayanan yang mudah dan cepat pada bertransaksi sangat diharapkan oleh seluruh nasabah. dengan hadirnya teknologi isu dan komunikasi telah mendorong serta menghipnotis layanan perbankan yang diharapkan dalam hal memenuhi kebutuhan nasabah terhadap kemudahan dan kecepatan pelayanan. Manajemen sistem berita serta penerapan teknologi yang canggih dan memadai sangat diharapkan supaya mampu memberikan kualitas pelayanan yang sesuai dengan hasrat nasabah serta supaya bisa permanen bersaing dengan banklainnya.

Bank artinya badan usaha yg kekayaannya terutama pada bentuk aset keuangan (financial assets) serta bermotifkan profit dan juga sosial, jadi bukan hanya meraup sejumlah laba.

Adapun menurut Dictionary of Banking and Financial Service by Rosenberg, bank ialah suatu forum yang mendapatkan simpanan giro, deposito dan membayar atas dasar dokumen yang ditarik atau lembaga eksklusif Bank berfungsi menghimpun dana masyarakat dan menyalurkan pulang pada rakyat buat tujuan eksklusif. Selain mempunyai fungsi tersebut, bank jugamempunyai fungsi menjadi pembawa kepercayaan . Bank dinilai sebagai suatu forum yg mengandalkan kepercayaan nasabah menjadi kunci dasar utama aktivitas pada perbankan. kepercayaan tadi mencakup segala kegiatan operasional yang menyangkut kepentingan rakyat menjadi nasabahnya.

Setiap masyarakat yang telah menitipkan dana di bank tersebut sudah

memiliki kepercayaan terhadap lembaga keuangan tadi. pada hal ini, kepercayaan tersebut berupa keyakinan masyarakat yang menitipkan dana pada bank yang dapat diambil uang tadi di ketika-saat tanpa adanya persoalan. Tanpa adanya ketakutan pihak bank tersebut akan mengalami kebangkrutan serta lain sebagainya. sebagai akibatnya nasabah bisa menarik dana kapanpun dan dimanapun. buat mengatasi persoalan tersebut, maka pihak bank menyediakan sebuah perangkat lunak yang memudahkan nasabah buat melakukan transaksi sinkron dengan keinginan nasabah butuhkan. aplikasi yang disediakan tadi bagi nasabah agar sewaktuwaktu nasabah bisa menggunakannya. Sistem aplikasi perbankan adalah penggunaan komputer, handpone, serta alat-alat pendukungnya pada operasional perbankan yang akan mencakup pencatatan, penghitungan, peringkasan, penggolongan, dan pelaporan seluruh kegiatan pada bidang perbankan. pada inovasi perbankan berbasis teknologi info memberikan dampak efisiensi dan efektivitas yg sangat luar biasa bagi kebutuhan publik. menjadi model, adanya produkproduk electronic banking seperti ATM, Kartu Kredit, Kartu Debit, Internet Banking, SMS/mobile banking, phone banking, dan lain sebagainya. Hal ini sudah mendorong pelayanan perbankan menjadi relatif tidak mempunyai batasan, baik asal sisi waktu juga dari sisi jangkauan daerah. Menyadari kebutuhan nasabah yang semakin beragam, bank pula menyediakan produk dan layanan untuk memenuhi kebutuhan nasabah perusahaan keliru satunya artinya cash management.

Cash Management merupakan salah satu faktor yg sangat menentukan dalam hal keberhasilan keuangan perusahaan, yaitu dengan cara mengoptimisasikan pengelolaan dana dan memaksimalkan yang akan terjadi investasi dari dana yg dimiliki perusahaan. Cash Management adalah salah satu faktor yang sangat memilih pada hal keberhasilan keuangan perusahaan, yaitu dengan cara

mengoptimalkan pengelolaan dana dan memaksimalkan yang akan terjadi investasi berasal dana yang dimiliki perusahaan. dengan hadirnya Cash Management, adalah salah satu solusi layanan perbankan berbasis internet yg memungkinkan nasabah perusahaan melakukan monitoring transaksi keuangan melalui fasilitas internet online setiap waktu. Layanan Cash Management System (CMS) artinya komputer online yang ditujukan bagi perusahaan buat memenuhi transaksi perbankan. Layanan perbankan online ini memungkinkan nasabah buat melakukan transaksi harian dan mengatur keuangan menggunakan mudah, cepat dan akurat.

Layanan ini dilengkapi menggunakan banyak sekali fitur unggulan yang bisa mendukung pengelolaan perjuangan CMS merupakan salah satu jenis layanan pengelolaan keuangan yang diperuntukkan nasabah nonperorangan (perusahaan/lembaga) dimana segala pembayaran nantinya bisa pribadi dibayarkan secara nontunai melalui aplikasi ini menggunakan memakai handphone atau laptop yang terhubung internet dan proses pembayaran mampu pribadi berjalan. berbagai manfaat yg mampu diperoleh menggunakan memanfaatkan CMS yaitu sebuah layanan perbankan online buat memungkinkan nasabah melakukan transaksi harian dan mengatur keuangan menggunakan mudah, cepat dan akurat, kapanpun dan di manapun tanpa terikat sang ruang serta ketika. Kemudahan pada melakukan transaksi keuangan dan mengelola kas menjadi kebutuhan utama bagi setiap perusahaan.

Hal tadi memilih efisiensi saat serta biaya pada pengelolaan usaha serta kejelasan arus kas. Keputusan usaha bisa diambil menggunakan cepat serta seksama sebagai akibatnya peningkatan daya saing usaha dan laba di era yang semakin bergerak maju seperti ketika ini lebih terjamin. Kehadiran PT. Bank Sumut Syariah Multatuli (yang telah mengkonversikan diri berasal konvensional ke syariah di lepas 04 November 2004) ialah satu-

satunya bank Sumut Syariah yg bermanfaat buat mempertinggi perekonomian rakyat Pemprov, serta Pemerintah Daerah juga memerlukan sebuah forum keuangan yg berbentuk Bank, yang mempunyai kiprah spesifik buat membantu pemerintah dalam melaksanakan pembangunan di daerah khususnya seluruh sumatra utara. Maka pada hal ini, Bank Sumut Syariah Multatuli merasa berkewajiban pada menyukseskan Gerakan Non Tunai sinkron menggunakan sinkron menggunakan biar prinsip BI No. 62 DPIPPrzMdn tanggal 17 April dan izin pembukaan cabang syariah Medan dan Padang Sidempuan No. 6142PrzMdn tanggal 18 Oktober 2005 dan diikuti dengan dibukanya cabang syariah Tebing Tinggi pada tanggal 26 Desember 2005 sesuai dengan izin Operasional Bank Indonesia Medan kepada Direksi PT. Bank Sumut No. 7177DPIPPrzMdn tanggal 15 Desember 2005 perihal rencana pembukaan cabang syariah, kantor cabang pembantu dan kantor kas Bank Sumut.

Untuk mendukung Transaksi Non Tunai, aplikasi CMS boleh dimiliki instansi khususnya instansi Pemerintah Sumut. Penggunaan aplikasi ini yaitu melalui handphone, laptop/komputer yang terhubung dengan jaringan internet yang disediakan untuk nasabah perusahaan atau instansi pemerintah. Pada tanggal 2 Oktober 2018 Bank Sumut Syariah Multatuli meluncurkan sebuah layanan aplikasi yg diberinama CMS kepada semua ketua Satuan Kerja Pemerintah seluruh Sumut serta ketua Badan Pengelolaan Keuangan kabupaten/kota seluruh Sumut dengan peluncuran perangkat lunak ini, diharapkan seluruh serta Satuan Kerja Pemerintah Kabupaten/Kota Pemprov supaya memanfaatkan aplikasi digital ini buat segala jenis pembayaran nontunai serta tidak ada lagi yg membayar tunai. Melalui aplikasi digital CMS ini, segala bentuk pembayaran mampu langsung dibayarkan non-tunai seutuhnya. tidak perlu lagi melalui proses manual mirip saat ini yang dilakukan Bila terdapat yang

berbeda kawasan tidak terdapat yang teken. dengan hadirnya perangkat lunak ini, bisa bekerja atau merespon dimana saja hanya menggunakan memakai smartphone atau laptop yang terhubung dengan internet. Proses pembayaran mampu eksklusif berjalan. contohnya tugas yg terkait 8 pertama kali masuk ke pada aplikasi CMS, Bila yang akan terjadi- hasil yang telah dilakukan buat hal tersebut dilakukan, kedua pembayaran uang yang masuk ke rekening penerima, yang sudah ditindaklanjuti pejabat Bila semua sudah terpenuhi (Bank SumutSyariah 2004).

sementara baru diluncurkan, aplikasi CMS ini bukan hal yang baru, banyak yang sudah menggunakan pada 208 forum seluruh Sumut. Pemerintah Sumut sudah menjalin kerjasama menggunakan Bank Sumut Syariah. Jadi seluruh pemda serta kabupaten kota pada Sumut mempunyai CMS KASDA dengan pihak Bank Sumut Syariah. Jadi, seluruh instansi Dinas serta perangkat kerja daerah mampu mengajukan permohonan CMS ke pihak Bank Sumut Syariah. Pasalnya, melalui software ini semua pejabat terkait proses pembayaran itu bisa bekerja atau merespon dimana saja hanya dengan memakai smartphone laptop yg tersambung internet. Proses pembayaran yang dibutuhkan tetap bisa berjalan. misalnya pejabat terkait pertama tinggal menekan enter pada perangkat lunak CMS. Bila hasil berkas diperiksanya telah lengkap buat selanjutnya ditindaklanjuti pejabat kedua sampai akhirnya uang pembayaran itu masuk ke rekening penerima, jikalau telah ditindaklanjuti pejabat ketiga Jika seluruh kondisi sudah terpenuhi (Bank Sumut Syariah). Sebelumnya pemkot seluruh Pemprovsu melalui Badan Pengelolaan Keuangan Kota(BPKK) bekerja sama dengan pihak Bank Sumut syariah meluncurkan software Mobile informasi anggaran Bank Sumut Syariah Multatuli perangkat lunak ini dibuat buat menyampaikan berita aturan di Pemerintahan Kota Pemprovsu nantinya dapat diakses oleh public melalui smartphone yang

terhubung internet. perangkat lunak CMS ini bermanfaat buat mendukung serta mempertinggi pelayanan perbankan khususnya dalam hal pengelolaan keuangan daerah yg berdikari serta berbasis non tunai. tidak terdapat lagi melalui Proses manual seperti selama ini yang bisa tertunda Jika pejabat terkait sedang ada tugas

diluar daerah karena tidak terdapat yg menandatangani. namun waktu ini penulis menemukan suatu keunikan, Jika dulunya segala bentuk pembayaran dilakukan secara manual maka menggunakan hadirnya CMS segala bentuk pembayaran yg ingin dilakukan oleh Pemerintah Kota Banda Sumut Syariah bisa dengan praktis dilakukan melalui digital. Selain itu juga, penerapanCMS ini dilakukan sang pihak perusahaan serta perbankan, saat ini CMS sudah dipergunakan pada pemerintahan. mirip yg diterapkan sang pemerintah Kota perovmsu serta Bank Sumut Syariah. Oleh karena itu berdasarkan latar belakang diatas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “Analisis Efektivitas Aplikasi Cash Management System Bank Sumut SyariahMultatuli”

• **Jenis Penelitian**

Penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif serta memakai pendekatan yang bersifat lapangan. supaya aktivitas penelitian bisa dilakukan secara baik serta benar buat mendapatkan yang akan terjadi yang tepat, maka peneliti memakai metode kualitatif menjadi instrumen fokus penelitian, serta pemilihan informasi yang tepat mengenai objek yang ingin dikaji menjadi sumber data. Jenis penelitian kualitatif dipilih sebab memandang bahwa realita/fenomena yg ingin dikaji peneliti dapat dijelaskan melalui makna yang berasal dari keterangan-informasi yang ditemukan di lapangan (Moleong, 2010).

Penelitian ini termasuk pada jenis kualitatif yang bersifat deskriptif yaitu menganalisis data yang bersifat penerangan atau penguraian data informasi yang nantinya lalu akan dikaitkan dengan teori serta konsep-

konsep yang mendukung pembahasan yang relevan. dengan kata lain, penelitian ini bertujuan buat menerima ilustrasi atau realita yang terjadi sebenarnya dalam pemkot Pemprov Sumut selaku pengguna aplikasi CMS serta pengaruhnya aplikasi CMS terhadap pengguna perangkat lunak CMS pada Pemerintah Kota Pemprov Sumut apakah semakin membaik, atau justru memburuk.

• Lokasi Penelitian dan Objek Penelitian

Penelitian ini penulis lakukan di Kantor Pusat PT. Bank Sumut Capem Syariah Multatuli Medan selaku yang mempunyai aplikasi CMS yang beralamat Jl. Multatuli Raya Blok. FF No. 38,

Hamdan Medan, Medan Provinsi Sumatera Utara, Indonesia dan penulis juga melakukan penelitian di kantor Pemerintah Kota Medan selaku pengguna aplikasi CMS yang beralamat Jl. Multatuli, Kelurahan: Medan, Kecamatan: Medan Maimun, Provinsi Sumatera Utara. Sedangkan objek penelitian ini adalah karyawan divisi treasury pada Kantor Pusat bank Sumut syariah multatuli dan Badan Pengelolaan Keuangan Kota Medan selaku pengguna aplikasi CMS yaitu: Bendahara, Kasubbag Keuangan dan Sekretaris.

PEMBAHASAN

1. Efektivitas

- Pengertian Efektivitas
- Efektivitas dalam Perspektif

Manajemen Keuangan

Efektivitas merupakan suatu berukuran yg memberikan ilustrasi seberapa jauh target sasaran yang telah ditetapkan sebelumnya sang lembaga atau organisasi bisa tercapai. Hal ini sangat penting peranannya didalam sebuah lembaga atau organisasi yang bermanfaat buat melihat perkembangan dan kemajuan yang telah dicapai sang suatu lembaga atau organisasi itu sendiri (Sedarmayanti, 2006: 61). Efektivitas juga artinya unsur utama untuk mencapai tujuan atau target yang sudah dipengaruhi pada dalam setiap organisasi, aktivitas ataupun acara.

Dikatakan efektif apabila tercapai tujuan ataupun sasaran seperti yang sudah ditentukan (Emerson, 1996: 16).

Selanjutnya, Ravianto (2014: 11) mendefinisikan bahwa efektivitas artinya seberapa baik pekerjaan yang dilakukan, sejauh mana orang membentuk keluaran sesuai dengan yang diperlukan. Maksudnya merupakan, apabila suatu pekerjaan dapat diselesaikan sesuai dengan perencanaan, baik dalam segi waktu, biaya juga mutunya maka bisa dikatakan efektif.

2. Aplikasi Cash Management System

- Sebuah layanan perbankan yang memakai jaringan internet supaya sebuah perusahaan/instansi pemerintahan praktis pada melakukan proses pengumpulan dan pengelolaan uang tunai, buat dipergunakan sebagai investasi jangka pendek. Bendahara perusahaan/instansi pemerintahan dan atasan terkait acapkali sekali bertanggung jawab atas manajemen kas secara keseluruhan.

Maka berasal itu, sebuah perusahaan/instansi pemerintahan sangat membutuhkan aplikasi Cash Management System (Mengetahui Sistem Pengelolaan Keuangan Perusahaan (Cash Management System) Berbasis Perbankan, 2018a

- **Pengertian Aplikasi**

dari Kamus besar Bahasa Indonesia (KBBI), aplikasi artinya suatu program personal komputer yg dirancang buat mengerjakan dan melaksanakan tugas spesifik asal user (pengguna). Sedangkan menurut Dhanta (2009: 32) aplikasi adalah perangkat lunak yg dirancang oleh suatu perusahaan personal komputer buat mengerjakan tugas-tugas eksklusif misalnya seperti Microsoft Word, Microsoft Excel.

- **Hubungan Aplikasi dan Cash Management System**

aplikasi artinya sebuah acara berbentuk aplikasi yang beroperasi pada suatu sistem eksklusif yang mempunyai tujuan buat membantu banyak sekali aktivitas yg dilakukan sang manusia. Sedangkan aplikasi CMS ialah

sebuah layanan perangkat lunak online yg diperuntukkan bagi perusahaan atau institusi untuk memenuhi segala kebutuhan perbankan (Bank Aceh, 2018d). perangkat lunak CMS sangat erat kaitannya menggunakan layanan yg diperuntukkan bagi perusahaan atau instansi yg terdapat pada perbankan. Pengaplikasian CMS yang terjadi secara real time yang menyampaikan warta tentang penggunaan aplikasi CMS terhadap penggunaanya mirip bendahara di suatu perusahaan atau instansi pemerintahan.

Tinjauan tentang Cash Management System

1. Pengertian Cash Management System

Cash Management System ialah sebuah layanan perbankan berbasis internet yg memungkinkan nasabah perusahaan atau instansi melakukan monitoring transaksi keuangan melalui fasilitas internet online setiap ketika. Hal ini buat memilih efisiensi saat dan biaya pada pengelolaan pemerintahan dan kejelasan transaksi arus kas. Keputusan bisa diambil dengan cepat, tepat dan akurat sehingga peningkatan daya saing pemerintahan pada era yang semakin dinamis mirip waktu ini lebih terjamin (Badan Keuangan serta Aset wilayah, 2018).

Hal ini juga sesuai dengan Surat Edaran Menteri pada Negeri (SE Mendagri) No. 910/1866/SI lepas 17 april 2017 perihal Implementasi transaksi non tunai di pemda provinsi serta Surat Edaran Mendagri No. 910/1867/SJ lepas 17 april 2017 perihal Implementasi transaksi non tunai pada Pemerintah Daerah Kabupaten/Kota (Implementasi Transaksi Non Tunai pada Pemerintah Daerah Provinsi serta pemda Kabupaten/Kota, 2017). dari definisi diatas maka bisa disimpulkan bahwa CMS ialah sebuah aplikasi layanan perbankan yang dijadikan sebagai 27 rekapan data dari segala transaksi yg terjadi baik berasal pihak internal juga eksternal.

2. Tujuan Cash Management System

Pengelolaan CMS tak hanya buat menghindari kebangkrutan, namun pula buat mengurangi homogen-homogen piutang jangka panjang yg tersebar, meningkatkan dalam hal penagihan serta menaikkan transaksi non-tunai buat menaikkan posisi kas dan profitabilitas perusahaan (Mengenal Sistem Pengelolaan Keuangan Perusahaan (Cash Management System) Berbasis Perbankan, 2018b).

3. Peranan Perbankan Syariah

Peranan perbankan syariah yang antara lain tercantum dalam pembukaan standar akuntansi yg dikeluarkan oleh AAOIFI (Accounting and Auditing Organization for Islamic Financial Institution) dan dikutip oleh (Sudarsono, 2008:43), menjadi berikut:

1. Penyedia jasa keuangan serta lalu lintas pembayaran, bank syariah menyediakan jasa keuangan, jasa non-keuangan dan jasa keagenan. aktivitas ini di biasanya sama seperti bank konvensional sepanjang tidak bertentangan menggunakan prinsip syariah pelaksanaan aktivitas sosial, menjadi ciri yg merekat pada entitas keuangan syariah, bank Islam jua memiliki kewajiban buat mengeluarkan serta mengelola zakat dan dana-dana sosial.

HASIL PENELITIAN

A. Sejarah PT. Bank Sumut KCP Syariah

Awal berdiri bank sumut merupakan Bank Pembangunan wilayah Sumatra Utara yang didirikan pada tanggal 04 November 1961 menggunakan sebutan BPSU. sesuai menggunakan ketentuan utama Bank Pembangunan wilayah tingkat I Sumatra Utara maka pada tahun 1962 bentuk usaha dirubah menjadi Badan usaha Milik daerah (BUMD) dengan modal dasar di waktu itu sebesar Rp. 100 Juta menggunakan sahamnya dimiliki oleh pemda taraf II se Sumatra Utara.

Perkembangan Bank Sumut di tahun 1999, bentuk hukum BPDSU dirubah sebagai perseroan terbatas menggunakan nama PT.

Bank Pembangunan wilayah Sumatra Utara atau disingkat PT. Bank Sumut yg berkedudukan dan berkantor pusat di Medan, Jl. Imam Bonjol No. 18 Medan. modal pada dasar di waktu itu menajdi Rp. 400 Miliar yang selanjutnya menggunakan pertimbangan kebutuhan proyeksi pertumbuhan bank, di tahun yg sama modal dasar pulang ditigkatkan menjadi Rp. 500 Miliar.

Bank Sumut masa kini laju pertumbuhan Bank Sumut kian menunjukkan perkembangan yg sangat signifitkan diliat dari kinerja serta prestasi yang diperoleh asal tahun ke tahun, tercatat total asset Bank Sumut mencapai 10,75 Triliyun di tahun 2009 dan menjadi 12,76 Triliyun di tahun 2010. Didukung semangat bank profesional dan andal menghadapi persaingan dengandigalakkannya acara to the best yang sejalan dengan road map BPRD Regional Champion 2014, tentunya menggunakan konsenkuensi harus memperkuat modal yang tidak lagi mengadakan pertanyaan saham dari Pemerintah Daerah, melainkan jua membuka akses permodalan lai seperti penerbitan obligasi, buat itu kapital dasar Bank Sumut kemabli ditingkatkan berasal Rp. 1 Triliyun di tahun 2008 menjadi Rp. 2 Triliyun di tahun 2011 denagn total asset .dampak krisis yg melanda Indonesia disegala bidang di tahun 1997 termasuk dibidang ekonomi yg menyebabkan poly perusahaan yg rol tika akhirnya berimbas pada banyaknya bank swasta serta bank pemerintah yang tutup serta melakukan merger buat menyelamatkan asset karena kerugian akibat kredit macet.oleh karena itu pemerintah menduga PT Bank Sumut mampu buat bangkit pulang serta mengingat pentingnya peranan PT Bank Sumut dalam menunjang pembangunan di wilayah Sumatera Utara, maka pemerintah hanya memasukkan PT Bank Sumut ke dalam bank yang direkapitalisasi.

Gagasan serta ihwal untuk mendirikan Unit/Divisi perjuangan Syariah sebenarnya sudah berkembang cukup lama dikalangan stakeholder PT Bank Sumut, khususnya direksi

serta komisaris, yaitu semenjak dikeluarnya UU No. 10 Tahun 1998.akibat krisis yang melanda Indonesia disegala bidang pada tahun 1997 termasuk dibidang ekonomi yg menyebabkan banyak perusahaan yang gulung tikar akhirnya berimbas banyaknya bank swasta serta bank pemerintah yg tutup dan melakukan merger untuk menyelamatkan asset karena kerugian dampak kredit macet.

sang karena itu pemerintah menduga PT Bank Sumut bisa buat bangkit balik serta mengingat pentingnya peranan PT Bank Sumut dalam menunjang pembangunan pada daerah Sumatera Utara, maka pemerintah hanya memasukan PT Bank Sumut kedalam bank yg direkapitalisasi.

PT Bank Sumut menyampaikan kesempatan bagi bank konvensional buat mendirikan Unit perjuangan Syariah juga berdasarkan pada kultur masyarakat Sumatera Utara yang religius, khususnya umat Islam yg semakin sadarakan pentingnya menjalankan ajarannya pada semua aspek kehidupan, termasuk dalam bidang ekonomi.

Komitmen buat mendirikan Unit usaha Syariah semakin menguat seiring dikeluarkannya fatwa Majelis Ulama Indonesia (MUI) yg menyatakan bahwa bunga haram. Tentunya, fatwa ini mendorong impian warga muslim buat menerima layanan jasa-jasa perbankan sesuai prinsip- prinsip syariah.

dari akibat informasi lapangan yang dilakukan di 8 (delapan) kota di Sumatera Utara, menerangkan bahwa minat masyarakat terhadap pelayanan Bank Syariah cukup tinggi yaitu mencapai 70% buat taraf ketertarikan dan diatas 50% buat impian menerima pelayanan perbankan syariah. Atas dasar ini dan komitmen PT Bank Sumut terhadap pengembangan layanan Perbankan Syariah maka di lepas 04 November 2004 PT Bank Sumut membuka Unit usaha Syariah dengan dua (2) tempat kerja Cabang Syariah yaitu kantor Cabang Syariah Padang Sidempuan sinkron izin asal BI NO.6/DPIP/PRZ/Mdn tanggal 18 Oktober 2004.

Bank Sumut Unit Syariah artinya salah satu bank yg beroperasi berdasarkan prinsip syariah sesuai menggunakan biar pembukaan tempat kerja Cabang Syariah Medan serta Padang Sidempuan No.5/142/PRZ/Mdn lepas 28 Oktober 2005 diikuti dengan dibukanya Cabang Syariah Tebing Tinggi pada tanggal 26 Desember 2005 sesuai menggunakan ketentuan utama Bank Pembangunan wilayah tingkat I Sumatra Utara maka pada tahun 1962 sesuai menggunakan biar operasional Bank Indonesia sesuai menggunakan surat Bank Indonesia Medan pada Direksi PT Bank Sumut Syariah, tempat kerja Cabang Pembantu dan tempat kerja Kas Bank Sumut.

PT Bank Sumut Unit usaha Syariah sudah didukung oleh sistem operasional perbankan yang dianggap OLIB'S Syariah. Kas Bank Sumut. PT Bank Sumut Unit usaha Syariah telah didukung oleh sistem operasional perbankan yang disebut OLIB'S Syariah. pada menjalankan operasional perbankan sehari-hari PT Bank Sumut Unit Syariah memakai sistem operasional perbankan yang menguat pada prinsip Syariah.

pada sistem operasi Bank Sumut Unit usaha Syariah pemilik dana menanamkan uangnya di Bank tidak menggunakan motif menerima bunga, tapi dalam rangka menerima keuntungan bagi akibat. Dana nasabah tersebut kemudian disalurkan pada mereka yang membutuhkan pada bentuk modal usaha, menggunakan perjanjian keuntungan sudah disepakati PT. Bank Sumut Unit Usaha Syariah diresmikan pada tanggal 04 November 2004, dengan dibukanya 2 unit Kantor operasional yaitu :

- a. Kantor Cabang Syariah Medan
- b. Kantor Cabang Syariah P. Sidempuan

Sejalannya waktu sampai dengan tahun 2018 ini Bank Sumut Unit Usaha Syariah telah memiliki 22 kantor Operasional yang terdiri dari 5 Kantor Cabang dan 17 Kantor Cabang Pembantu yang tersebar di Medan dan kota-kota besar lainnya di Sumatera Utara yaitu :

- a. Kantor Cabang Syariah Medan :
 - 1) Kantor Capem Syariah Karya
 - 2) Kantor Capem Syariah HM. Jhoni
 - 3) Kantor Capem Syariah Marelan Raya
 - 4) Kantor Capem Syariah H. M Yamin
 - 5) Kantor Capem Syariah Kota Baru
- b. Kantor Cabang Syariah Medan Ring Road
 - 1) Kantor Capem Syariah Multatuli
 - 2) Kantor Capem Syariah Binjai
 - 3) Kantor Capem Syariah Stabat
 - 4) Kantor Capem Syariah Hamparan Perak
 - 5) Kantor Capem Syariah Kayu Besar
- c. Kantor Cabang Syariah Padang Sidempuan
 - 1) Kantor Capem Syariah Panyabungan
- d. Kantor Cabang Syariah Tebing Tinggi
 - 1) Kantor Capem Syariah Lubuk Pakam
 - 2) Kantor Capem Syariah Kisaran
 - 3) Kantor Capem Syariah Kampung Pon
- e. Kantor Cabang Syariah Sibolga
- f. Kantor Cabang Syariah Pematang Siantar
 - 1) Kantor Capem Syariah Perdagangan
 - 2) Kantor Capem Syariah Rantau Prapat.

2. Tujuan Cash Management System Bank Cash Management System PT. Bank Sumut Capem Syariah Multatuli Medan

berdasarkan Haizir Sulaiman selaku Direktur utama Bank Sumut Capem Syariah, menjelaskan bahwa:

1. Melalui aplikasi CMS ini, segala pembayaran pada Satuan Kerja Pemerintah pemprov serta Satuan kerja Pemerintah Kabupaten/kota (SKPK), baik untuk pihak internal juga eksternal akan lebih safety serta nyaman. Pasalnya, tidak terdapat lagi dilakukan manual seperti selama ini melalui bendahara yang mengeluarkan Surat Perintah Pencairan Dana (SPPD) pada pihak bank. kemudian, pihak bank membayar sesuai SPPD, termasuk buat pajak. Melalui digital CMS ini, segala bentuk pembayaran bisa dibayarkan secara nontunai seutuhnya. tidak lagi melalui proses manual

mirip selama ini yang bisa tertunda Jika pejabat terkait sedang diluar wilayah karena tidak ada yg pertanda tangan. tiga. menggunakan perangkat lunak CMS ini pula semua pejabat, terkait proses pembayaran mampu bekerja atau merespon di mana saja hanya dengan memakai Smartphone atau laptop yang tersambung internet. Proses pembayaran mampu langsung berjalan pada tanggal 17 April 2017 Syariah resmi meluncurkan sebuah layanan aplikasi yg diberi nama CMS yg diperuntukkan pada semua Satuan Kerja Pemerintah Pemprov (SKPP) dan Satuan Kerja Pemerintah kabupaten/Kota Pemprov dengan menggunakan handphone atau laptop melalui jaringan internet. Adapun menurut Faizil selaku karyawan di Divisi Treasury sekaligus pemandu di penggunaan aplikasi CMS . pada instansi-instansi pemerintahan di Provinsi pemprov mengungkapkan Tujuan diluncurkan aplikasi CMS ini artinya menjadi berikut:

1. Bila dulunya nasabah hanya mampu melakukan transaksi perbankan dari Senin-Jumat di pukul 08.00-16.00, maka dari itu dengan hadirnya aplikasi CMS transaksi yang ingin dilakukan nasabah mampu 24 jam tidak terdapat batasan saat juga kawasan asalkan terdapat jaringan internet yang bagus untuk melancarkan proses transaksi perbankan yang ingin nasabah lakukan. Bila dulunya nasabah menyetorkan langsung uang ke bank secara tunai, maka dengan adanya aplikasi CMS nasabah tidak perlu lagi tiba ke bank buat melakukan transaksi serta keamanan pun lebih terjamin. Terhindar berasal perampokan dan lain sebagainya. asal sisi inflasi pula mampu menekan aliran uang, Jika inflasinya tinggi harga barang pula tidak ada nilainya. Maka asal itu dengan kurangnya uang tersebar maka harga dipasar bisa terkendali dengan hadirnya aplikasi CMS nilai-nilai inflasi bisa dijaga oleh pihak pemerintah.

2. asal sisi kesehatan jua nasabah tak jarang memegang uang, yg mana taraf peredarannya tinggi dalam sehari ke pasar buat

belanja serta perpindahan lembar rupiah asal satu tangan ketangan lain yang mana kuman-kuman melekat pada lembaran rupiah.

Maka berasal itu dengan adanya aplikasi CMS mampu menjaga kesehatan bagi nasabah. lima. berasal sisi aliran uang palsu juga bisa pada minimalisir dengan adanya software CMS.

6. menggunakan adanya aplikasi CMS, nasabah mampu menghemat ketika dalam melakukan pekerjaan tanpa harus datang ke bank buat melakukan transaksi perbankan.

7. dengan adanya aplikasi CMS, selain mampu melakukan transaksi keuangan nasabah pula bisa mengakses informasi keuangan, mengetahui jumlah saldo pada kas sehingga bisa mempercepat mengambil konklusi terhadap tindakan terkait dengan program-program yang ingin dijalankan.

8. dengan adanya perangkat lunak CMS dapat mengurangi porto-porto operasional yg dikeluarkan mirip Bahan Bakar Minyak (BBM).

9. Jika dulunya pemerintah setiap tahun mengeluarkan porto buat pencetakan uang, maka asal itu dengan adanya aplikasi CMS pemerintah bisa berhemat biaya pencetakan uang berasal 3-3,5 triliun porto pencetakan uang yang dimuntahkan menjadi berkurang dalam hal ini lebih ditujukan buat membantu pihak negara.

PENUTUP

Kesimpulan

sesuai pembahasan berasebelumnya hasil penelitian yang penulis lakukan terkait efektivitas aplikasi Cash Management System (CMS) Bank Sumut Capem Syariah Multatuli Medandi pemkot Medan. Sebelum mengetahui seberapa efektif perangkat lunak CMS Badan Pengelolaan Kota Banda Aceh (BPKK) maka berasal itu kita lihat dulu alur kerja pada perangkat lunak CMS:

1. pada aplikasi Cash Management System (CMS)

ada 3 level yaitu Maker, Checker, serta Realeaser. Masing-masing berasal ketiga level ini memiliki tugasnya yaitu: Maker membuat masukan daftar transaksi pembayaran ataupun pembelian lalu sistem mengirimkan email pemberitahuan adanya .

transaksi yang dilakukan maker agar selanjutnya ditindaklanjuti ke atasan selaku checker. Checker selaku atasan maker mendapatkan email adanya transaksi yang dilakukan maker, lalu checker melihat yang akan terjadi masukan transaksi yg dilakukan maker berdasarkan email ataupun berkas dari maker. Setelah dilakukan pembuktian data sinkron data yg dimasukkan maker, data yang masuk melalui email serta disesuaikan menggunakan berkas telah sah kemudian pada approve, ketika dilakukan approve akan masuk kode password ke email selaku maker. kemudian selaku maker memasukkan kode password, selesainya itu dilakukan proses. Releaser melakukan pengecekan ulang data masukan yg dibuat oleh maker serta sudah disetujui oleh checker. Bila data sudah sah, maka selanjutnya releaser akan melakukan proses approve. kemudian akan masuk kode password ke email kepala kantor selaku releaser, selanjutnya releaser memasukkan kode password itu lalu akan pada proses. Maka uang akan masuk ke rekening penerima serta transaksi yg dilakukan berhasil melalui perangkat lunak Cash Management System.

dua. menjadi pengguna perangkat lunak Cash Management System (CMS), Badan Pengelolaan Keuangan Kota Medan mendapat kemudahan dari kemanfaatan perangkat lunak tadi. Adapun kemudahan yang diperoleh pada antaranya: Pertama, nasabah (Pemerintah Daerah) dapat mengakses dan dapat melakukan transaksi perbankan secara rahasia, kapan saja serta tanpa wajib mengantri pada bank dan efisien dari segi waktu serta biaya dan administrasi. ke 2, merasa nyaman menggunakan fitur yang dipergunakan serta lengkap misalnya seperti pembayaran gaji karyawan, pembayaran iuran listrik, air serta

sebagainya, pembayaran Belanja pribadi dan Belanja tidak pribadi. Ketiga, memantau buat pengendalian terhadap arus kas lebih mudah, cepat serta akurat dalam hal merogoh keputusan. Keempat, merasa safety sebab dukungan sistem web yg stabil dan dilengkapi dengan notifikasi login. Kelima, dapat dilakukan pembagian wewenang secara sedikit demi sedikit sehingga arus kas dapat pada kontrol oleh pemerintah.

dengan demikian, penulis bisa menyimpulkan bagi PT. Bank Sumut Capem Syariah Multatuli Medanelaku yang memiliki jasa layanan dan Badan Pengelolaan Keuangan Kota Banda Aceh sebagai pengguna jasa layanan aplikasi Cash Management System (CMS), maka pada hal ini, menggunakan memakai CMS semakin mempermudah kebutuhan transaksi bagi instansi pemerintahan pada industri perbankan, sehingga dapat mempertinggi efektivitas aplikasi Cash Management System Bank Sumut Syariah Multatuli terhadap Pemerintah Kota Medan.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Aplikasi menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI). Arikunto. (2010). *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek*. Jakarta: Rineka Cipta.
- [2] BIMTEK BI. (Bank Sumut Syariah 2017). *Cash Management System*. Sumatra utara Departemen Pendidikan Nasional. (2008). Pusat Bahasa Departemen
- [3] Harahap, Chairul Arief. (2018). *Aspek Hukum Pelaksanaan Perjanjian Kerjasama Antara Bank Dengan Layanan Jasa Cash Management System*. Studi Kasus: PT. Jasa Artha 72 73 Cabang Medan. Skripsi. Medan: Universitas Sumatera Utara.
- [4] Imam, Gunawan. (2013). *Metode Penelitian Kualitatif Teori dan Praktik*. Jakarta: PT. Bumi Aksara. Implementasi Transaksi Non Tunai Pada Pemerintah Daerah Provinsi Dan Pemerintah

- Kabupaten/Kota (2017). Diakses pada 04 Desember 2018. Dari <http://keuda.kemendagri.go.id/asset/kcfinder/upload/file/OJK.pdf>. Indrawan Rully & Yaniawati Poppy. (2014). Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan Campuran untuk Manajemen, Pembangunan, dan Pendidikan. Bandung: PT. Refika Aditama.
- [6] Juliansyah Akbar. (2017). Perhitungan Manfaat Tangible Penerapan Cash Management System. Studi Kasus: Bank Daerah Mataram. *Jurnal Akuntansi dan Auditing* Vol. 6.
- [7] Bandung: PT. Refika Aditama. Mengenal Sistem Pengelolaan Keuangan Perusahaan (Cash Management System) Berbasis Perbankan. (2018). Diakses pada 04 Desember 2018. Dari <http://www.kompasiana.com>. Moleong, L. J. (2010). Metodologi Penelitian Kualitatif, Bandung: Remaja Rosda Karya. Mulyadi (2007). Sistem Perencanaan dan Pengendalian Manajemen. Jakarta: Salemba Empat.



2. Menfotocopi Warna Dan Hitam Putih Fomulir Pembukuan Rekening Nasabah



3. Menggaris dan Tempel Kertas Nama Nasabah Ke Buku CS

LAMPIRAN



1. Menulis Surat Masuk Dan Surat Keluar



4. Meyusun ulang dan Mencatat Nama-nama nasabah yang tidak ada



5. Menulis Kelengkapan Fomulir

Pembukuan Rekening Nasabah



6. Mengutip infaq di Masjid Agung Medan



Gambar: Ruang Tunggu Antrian



7. Melayanin nasabah membuka rekening Di Binjai



Gambar: Customer Service



Gambar : Parkir Bank Sumut Capem Syariah Multatuli



Gambar: Teller



Gambar: Ruang Back Officer Surat Izin Magang Dari Kampus



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA UTARA MEDAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Jl. Wilhelm Iskandar Pasar V Medan Estate 20171
Telp. (061) 6015663-6622923 Fax. 6015683

Nomor : B-10513/EB.LKS-02/12/2021 10 Desember 2021
Lampiran : -
Hal : Permohonan Magang Mahasiswa

Yth. Bapak/Ibu Kepala
Bank Sumut Syariah kcp. Multatuli
Jl. Multatuli raya. Blok FF no 38.,kel
Hamdan. Kec meda maimun. Kota medan
Di
Tempat

Assalamualaikum Wr. Wb.

Dengan hormat, sehubungan dengan Program Magang Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sumatera Utara Medan, dengan ini kami mohon Bapak/Ibu berkenan untuk memberikan Izin Pelaksanaan Magang kepada Mahasiswa sebagai berikut:

No	NAMA	NIM	Jurusan/Semester
01	Rahmawati Zein	0203181284	Perbankan Syariah/VIII (Delapan)
02	Bilka Suryani Tanjung	0503181043	Perbankan Syariah/VIII (Delapan)

Waktu Pelaksanaan: 1 Febuari-2022-1 Maret 2022

Demikian surat permohonan ini kami sampaikan, atas perkenan Bapak/Ibu diucapkan terima kasih.

Medan, 10 Desember 2021
a.n. DEKAN
Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kelembagaan



Dt. Marliah M. As
NID. 197601262003122001

Surat Balasan Izin Magang



HALAMAN INI SENGAJA
DIKOSONGKAN